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　残暑お見舞い申し上げます。立秋を迎え、
秋とは名ばかりの厳しい暑さが続いており
ますが、 皆様お変わりなくお過ごしでしょ
うか。
　さて遅くなりましたが、去る６月25日

（土）に行いました協同総研第21回総会は会
員の皆さまのご協力により無事終了するこ
とができました。開催にあたりご協力くだ
さいました皆さまに厚く御礼申し上げま
す。3.11東日本大震災以後、初めての総会
ということもあってか、多くの方々がご参
加され、活発な議論がなされました。併せ
開催しましたフォーラムにも多数ご参加頂
きました。総会、フォーラム内容は後日の
發見誌でご報告しますのでそちらをご覧く
ださい。
　また、先月ご報告の通り、協同総研の人
事も大きく変わりました。島田前理事長が
総研顧問兼研究員になられたのに代わり、
岡安前副理事長が理事長に就任されまし
た。また、田嶋専務が労協連事務局長に異
動され、代わって管連合会前事務局長が新
しく協同総研専務理事として任に就かれま
す。４月に入職し、現場研修を終えたばか
りの楠野研究員は東北復興本部を拠点に、
復興にむけた被災地での仕事おこしの実践
と研究を進めていきます。
　異動に伴い事務所のある池袋本部も大き
く配置換えし、総研も今までのスペースに
岡安さん始め他の研究員や国際部メンバー
が移ってくることとなりました。先週は、

震災時に被災したまま放置していた本棚始
め、数年分はあろう資料の数々を大慌てで
片づける一週間となり、出てきた資料につ
いつい読み耽っては怒られるという悪循環
のなか、どうにか片付け終えることができ
ました。大型の棚がなぎ倒されるなど、震
災の大きさが改めて思い出されました。
　総研の復興大掃除を終え、今週は被災か
ら５カ月経ってなお震災の爪痕がいまだ
生々しい被災地の視察に石巻と女川へ行っ
てきました。以前に比べて津波被害による
ヘドロや停電で腐敗した水産加工物の悪臭
はかなり軽減され、がれきの撤去も進めら
れている印象でした。しかし沿岸地域では
道路や家のあった場所が海水で冠水するな
ど、依然、地盤沈下による被害は深刻で、
今回訪問した女川の地域労協、「企業組合
ビホロ」でも満潮時には傍に位置する湾か
ら海水が上がってくるそうで、土嚢等で対
処していますが側溝から下水が溢れるな
ど、衛生面での影響が懸念されます。また、
がれき撤去作業は大手ゼネコンが占めてし
まい、なかなか地元企業等が参入できない
実態を訴えておられ、本来、経済的復興支
援を含めた被災地復興施策であるはずが被
災地におカネが落ちないという矛盾に不可
解さと憤りを感じました。地元に職がない
なか雇用保険が切れるのを前に、若い人た
ちを中心に致しかたなく地元を離れること
を選択する人たちも出ていると聞きます。
震災後、岩手、宮城、福島の３県併せての
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離職者数は14万５千人弱と、前年同時期に
比べ1.9倍に急増しているそうで、職を得
られないこの状況が続けば雇用保険受給層
から生活保護受給層への移行が予想されま
す。余力ある人たちから先に職を求めて他
の地に移ることは過去の例から見ても明ら
かです。被災者の流出を留めるためには生
活基盤を整えるのと同時に仕事が不可欠で
す。全国からの支援なども重要ですが、地
域に暮らす被災者自身によるまち復興の取
組みや地域産業の再興や新規起業に本来の
まちの「復興」の意味があり、その過程自
体が被災者の回復や癒しになるとも思いま
す。一部市町村等では被災者主体となる新
規起業への支援などにも力を入れ始めてお

り、こうした支援制度をつくることが被災
地復興への早道でもあると思われます。そ
の一つとして「協同労働の協同組合」法の
必要が改めて感じられました。被災地域の
人たちが主体となる地域再生に向けて、私
たちはいったい何ができるのか。重い宿題
を胸に帰路につきました。
　岡安理事長始めとした新体制の協同総研
が今後、被災地復興に向けた研究とともに
どのような研究活動をどのような方々とと
もに展開できるか、大きな課題ではありま
すが皆で取り組んでいきます。会員の皆さ
まにもぜひ活動にご参加頂きたくお願いし
ます。

ンダー、先端医療、生殖細胞技術、GMO、
農業（特にタネ））

　　　　新入会員新入会員（2011.7.1 ～ 7.31）（2011.7.1 ～ 7.31）

個人会員（敬称略）

小谷　加代（労協センター事業団高知出張所）
本田　真智子（労協新聞編集部、関心：ジェ

07/01（金）　映画「人生ここにあり」支援の会・

発足幹事会（銀座/田嶋、管、山田嘉）

07/02（土）　「国際協同組合年と協同労働」研究

会（豊島区第３集会所/田畑稔氏）

07/04（月）　協同組合学会理事会（田嶋）

07/06（水）　労協連「食農環境・産消連帯推進」

会議（所長会議分科会・東京セミ

ナー学院）

07/07ー08（木ー金）　センター事業団所長会議

（全電通ホール他）

07/08（金）　労協アンケート調査に関する会議

（労協本部/原田氏、藤井氏（立教大

学）、田嶋、細越、榎本）

07/09（土）　にいがた協同ネットフォーラム（新

潟市/田嶋、榎本）

07/12（火）　農工大共同研究会議（農工大/千賀

氏、朝岡氏）

07/14（木）　国際協同組合デー記念中央集会／

第２回IYC実行委員会

07/15（金）　｢農山村再生と協同労働｣ 研究事務

局会議／協同総研事務局会議／東

北復興本部発足会／袴田充宏氏

　　　　研究所活動日誌研究所活動日誌（2011.7.1 ～ 7.31）（2011.7.1 ～ 7.31）
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